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79. Kongress der FLTT79. Kongress der FLTT  
am Samstag 18. Juli um 14.45 Uhram Samstag 18. Juli um 14.45 Uhr

im Kulturhaus Käerjenger Treff im Kulturhaus Käerjenger Treff 

Um 14.45 Uhr : Generalversammlung der „Mutuelle de 
la Fédération Luxembourgeoise de Tennis de Table“

Anschließend 79. Kongress der FLTT
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OBJET RECETTES DEPENSES
COTISATIONS FLTT 0,00
COTISATIONS FNML 625,32
FRAIS BANCAIRES 31,00
IMPRIMES 24,00
JETONS ET DEPLACEMENTS 345,80
JOURNEE CMCM 135,00
MEMBRE HONNEUR 906,00 6,00
PRESTATIONS 10,73
RETROCESSION CMCM 2 112,07
TOTAL GENERAL 3 018,07 1 177,85
EXCEDENT DES RECETTES 1 840,22

AVOIR FIN EXERCICE 2018 23 598,96
EXCEDENT RECETTES 1 840,22
AVOIR FIN EXERCICE 2019 25 439,18

SPUERKEES 24 968,14
Spuerkont 0,00
Postscheck 470,99
TOTAL 25 439,13

LINSTER Jean-Marie RISCH Claude

Les réviseurs de caisse

MFLTT - BILAN DE L'EXERCICE 2019

BILAN EXERCICE 2019

CAISSE FIN EXERCICE 2019

Vu et approuvé
Luxembourg, le 10 juillet 2020
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79. KONGRESS der FLTT 
 

am Samstag, dem 18. Juli 2020, im  
« Kulturhaus Käerjenger Treff »,  
54C Avenue de Luxembourg in Bascharage 

   

14.45 Uhr:  GENERALVERSAMMLUNG der "Mutuelle de la FLTT" 
 

 
 
 

Anschließend:  79. KONGRESS der FLTT 
 
TAGESORDNUNG 
 

1. Begrüßung durch den Bürgermeister bzw. Vertreter der Gemeinde Käerjeng 

2. Rück- und Ausblick des Verbandspräsidenten 

3. Ansprache des Sportministers Dan Kersch  

4. Ansprache des Präsidenten des COSL André Hoffmann 

5. Aufruf der Vereinsdelegierten und Prüfung der Vollmachten 

6. Annahme des Berichtes des 78. Kongresses vom 6. April 2019 in Bavigne 

7. Tätigkeitsbericht des Comité-Directeur 

8. Finanzbericht: Jahresabrechnung 2019 und Bilanz am 31.12.2019 

9. Bericht der Kassenrevisoren 

10. Diskussion betr. den Tätigkeitsbericht des Comité-Directeur sowie den Finanzbericht 

11. Entlastung des Comité-Directeur, der Kommissionen und der Sonderkommissionen 

12. Tätigkeitsberichte der Gerichtsinstanzen 

12.1. Verbandsgericht 

12.2. Berufungsrat 

13. Diskussion betr. die Tätigkeitsberichte der Gerichtsinstanzen 

14. Entlastung der Gerichtsinstanzen 

14.1. Verbandsgericht 

14.2. Berufungsrat 

15. Wahlen 

15.1. Comité-Directeur (9 Posten) 

Austretend und wiederwählbar sind (sofern ihre Kandidatur vorliegt): 
- Verbandspräsident 
- Generalsekretär 
- Finanzwart 
- Präsident der Commission Sportive 
- Präsident der Commission Technique 
- Präsident der Commission des Cadres Fédéraux 
- Präsident der Commission des Relations Publiques 
- Präsident der Commission de Promotion du Sport Pongiste 
- Mitglied 

15.2. Verbandsgericht  (3 Posten) 

Austretend und wiederwählbar sind (sofern ihre Kandidatur vorliegt): 

Dell Francis, Freylinger Georges, Herschbach Tom 

15.3. Berufungsrat  (4 Posten) 

Austretend und wiederwählbar sind (sofern ihre Kandidatur vorliegt): 

Didong Carlo, Fickinger Alain, Stebens Claude, Tholl Romain 
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79. KONGRESS der FLTT 
 

am Samstag, dem 18. Juli 2020, im  
« Kulturhaus Käerjenger Treff »,  
54C Avenue de Luxembourg in Bascharage 

15.4. Kassenrevisoren  (3 Posten) 

Austretend und wiederwählbar sind (sofern ihre Kandidatur vorliegt): 

Lamhène Patrick, Mousel Guilly, Reiser Guy 

15.5. Kongressorte: Bestimmung der organisierenden Vereine 

Kongressort 2021 : DT Mäertert  

(aufgrund der aktuellen COVID-19-Situation kann der ordentliche Kongress 2020 nicht beim DT 
Mäertert organisiert werden, dem der Kongress 2021 als Entschädigung für den Ausfall des Kongresses 
2020 zugeteilt werden soll) 

Ort des Auβerordentlichen Kongresses am 12. September 2020 

16. Änderungen der Statuten und Reglemente 

a) Ratifikation des Referendums 
b) Änderungen der Statuten und Reglemente 

17. Genehmigung des Haushaltsplans 2020 

18. Anträge, Vorschläge, Interpellationen, Anfragen der Vereine und des Verbandes 

19. Freie Aussprache 

20. Schlussansprache des Verbandspräsidenten 

21. Schlussaufruf der Vereinsvertreter 

 
 André HARTMANN  Romain SAHR 
 Verbandspräsident  Generalsekretär 
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Bericht des 78. Kongresses der FLTT 
 

Samstag, 6. April 2019  
Im Centre polyvalent in Bavigne 

Org.: DT Kauneref 
 
 

Nachdem die M-FLTT ihre 52. Generalversammlung abgehalten hat, eröffnet der FLTT-Präsident André Hartmann den 
78. ordentlichen Kongress der FLTT und begrüβt alle Anwesenden im Centre Sportif in Bavigne. Er heißt die Ehrengäste 
willkommen, insbesondere Rob Thillens, den Commissaire aux Sports als Vertreter des Sportministeriums stellvertretend 
für den Sportminister, Ralf Lentz, Mitglied des Verwaltungsrats des COSL und Präsident der Commission Sportif A, der 
den Präsidenten des COSL André Hoffmann vertritt, René Michels, den Bürgermeister der Stauseegemeinde sowie Marc 
Rolles, den Präsidenten des organisierenden Vereins DT Kauneref. Der Sportminister Dan Kersch und der Präsident André 
Hoffmann können aus terminlichen Gründen nicht am Kongress teilnehmen und haben sich dafür entschuldigen lassen. 
Dan Kersch hat der FLTT eine Zusammenkunft in Aussicht gestellt, um die Anliegen der FLTT vorzustellen und zu 
diskutieren. Dafür wird dem Sportminister im Voraus gedankt. 
 
André Hartmann bittet eine Schweigeminute einzulegen für die verstorbenen Personen aus dem nationalen und 
internationalen Tischtennissport. Stellvertretend für alle Verstorbenen, die dem Tischtennis in den Vereinen oder im 
Verband verbunden waren, nennt der FLTT-Präsident Marcel Schroeder, Camille Gira, Jean Krier und Henri Schartz. 

 
 
  1.  Begrüßung durch den Präsidenten des veranstaltenden Vereins DT Kauneref, H. Marc Rolles 

 
Als Präsident des DT Excelsior Kauneref begrüβt Marc Rolles alle Anwesenden und erläutert, weshalb der Verein sich vor 
einem Jahr als Gastgeber beworben hat. Der DT Kauneref feiert in diesem Jahr sein 60. Jubiläum. 1999 hat der Verein den 
58. Kongress der FLTT im Rahmen seines 40-jährigen Bestehens bereits organisiert. Er geht kurz auf die Geschichte des 
Vereins ein, der nach der Gründung im Jahr 1959 zum ersten Mal mit zwei Mannschaften in der 
Mannschaftsmeisterschaft der Saison 1960/61 startete. 1977/78 stellte der DT Kauneref zum ersten Mal eine Mannschaft 
in der Jugend-Mannschaftsmeisterschaft und bis zur Saison 1985/86 auch eine Damenmannschaft.  
ZU den größten Erfolgen des Vereins zählt die Qualifikation für das Finale der Coupe FLTT 1999 und des Challenge de la 
Fédération 1995. 1983 gelang der ersten Mannschaft der Aufstieg in die Promotion. Sie erlebte den Höhepunkt mit dem 
Aufstieg in die Ehrendivision B in der Saison 1987/88. Auch im DT Kauneref sorgt man sich derzeit um den Nachwuchs. 
Als Vorbild für Treue und Engagement im Verein und innerhalb der FLTT sieht der Präsident das langjährige Mitglied des 
Vereins Fernand Gira, der zudem als Schiedsrichter sehr aktiv war und während 20 Jahren in der Commission Technique 
der FLTT mitarbeitete. 
Marc Rolles bedankt sich bei allen, die sich in den Dienst des Vereins gestellt haben. Er dankt den 
Gemeindeverantwortlichen für die Unterstützung. Dem Kongress wünschte er zum Abschluss seiner kurzen Rede einen 
konstruktiven Verlauf und überreicht ein Gastgeschenk an den Präsidenten der FLTT. 
 
Im Anschluss an dieser Rede bedankt sich André Hartmann für die herzliche Begrüβung und den Einblick in die 
Geschichte des Vereins. Er zeigt sich erfreut, dass der DT Kauneref dazu beiträgt, dass TT landesweit vertreten ist und 
gratuliert dem Verein zum runden Geburtstag .   
 
 

  2.  Begrüßung durch den Bürgermeister der ‚Stauséigemeng‘ René Michels  
 

Der Bürgermeister René Michels bedankt sich dafür, dass die Stauseegemeinde als Kongressort ausgewählt wurde. Er 
zollt dem DT Excelsior seine Anerkennung für seine Arbeit im Dienst des Vereinslebens in der Gemeinde.  
Er geht auf die Geschichte der Stauseegemeinde ein, deren Gründung offiziell auf den 1. Januar 1979 zurückgeht. Er stellt 
die Gemeinde mit ihren Dörfern, Institutionen und Infrastrukturen im sportlichen und schulischen Bereich. Als Initiator 
des 1. Naturparks ist die regionale Zusammenarbeit wichtig. Auch gehört die Gemeinde zu den Klimapakt-Gemeinden. 
Leider gibt es in der Gemeinde vergleichsweise wenig Sportvereine. 
Der Bürgermeister wünscht dem Kongress einen positiven Verlauf und lädt die Teilnehmer zu einem Ehrenwein nach 
Ende des Kongresses ein.  
 
André Hartmann bedankt sich bei der Stauseegemeinde für das Zurverfügungstellen der Halle für den FLTT-Kongress 
und für die Unterstützung des Tischtennis. 
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  3.  Rück- und Ausblick des Verbandspräsidenten 
 

André Hartmann entschuldigt vorerst den Generalsekretär Romain Sahr, den Finanzwart Guy Schmit sowie die Mitglieder 
des Comité Directeur René Senninger und Marco Schmit, die aus unterschiedlichen Gründen nicht am Kongress 
teilnehmen können. 
Er geht auf die Bedeutung des Kongresstages, des 6. April für den TT-Sport in seiner globalen weltweiten Verbreitung 
ein. Der 6. April 1896 war der Tag der Eröffnung der 1. Olympischen Spiele der Neuzeit, die ITTF hat diesen Tag zum Welt-
TT-Tag bestimmt, an dem überall in der Welt Maßnahmen zu Gunsten unserer Sportart getroffen werden sollen, die das 
Ansehen und die Verbreitung des TT fördern.  
Die FLTT hat versucht einen Beitrag zu leisten mit einer Propagandaaktion in der City Concorde. Er bedankt sich bei allen, 
die diese Propagandaaktion ermöglicht und gestaltet haben. Dazu gehört auch René Senninger als Mitglied des Comité 
Directeur, der wegen seines Einsatzes bei dieser Aktion nicht am Kongress teilnehmen kann. 
Er bedankt sich bei Special Olympics für die gute Zusammenarbeit bei der Aktion in der City-Concorde und auch 
allgemein auf unterschiedlichen Ebenen. 
Er gratuliert dem DT Noumer, dessen Porte Ouverte zu den 811 Promotionsaktionen gehört, die bei der ITTF als 
Werbemaßnahmen für TT registriert wurden. 
 
Nach André Hartmann sind solche Aktionen dringend notwendig, da die  Zahl der TT-Lizenzierten stagniert, bei der Zahl 
der TT-Vereine hierzulande in den letzten Jahren sogar ein deutlicher Rückgang bis auf nunmehr 82 Vereine zu 
verzeichnen ist. 
 
Angesichts dieser Entwicklung erweist sich eine Rekrutierung von Kindern über die Schule, die LASEP und die Maison 
Relais komplementär zu den Vereinen als dringend notwendig. 
 
André Hartmann geht wie gewohnt auf die sportliche Bilanz ein. Dabei sticht der Gewinn der Bronzemedaille durch das 
Damen-Doppel Sarah De Nutte/Xia Lian Ni bei den Europameisterschaften in Alicante als historische Leistung hervor. Bei 
der Mannschafts-WM konnte die Damennationalmannschaft mit einem 21. Platz ihre Zugehörigkeit zur erweiterten 
Weltelite und zur europäischen Spitze bestätigen, während die Herrenmannschaft einen hervorragenden 39. Platz 
erspielen konnte.  
Dank ihres exzellenten Team-Rankings qualifizierte sich die Damennationalmannschaft zum 2. Mal für die European 
Games, wobei die Qualifikation diesmal noch höher einzuschätzen ist, da diesmal nur 12 Mannschaften für den 
Teamwettbewerb bei den Damen an den Start gehen dürfen. 
 Das Jahr 2017 mit den ersten Monaten des Jahres 2018 ist zusammenzufassend in allerlei Hinsichten ein Jahr der 
Superlativen, das in die Annalen des Tischtennissports eingehen wird. Heute blicken wir mit groβer Zufriedenheit auf 
diesen Abschnitt zurück. In den vergangenen Jahren ist immer wieder festgestellt worden, dass der Verband im 
administrativen und im organisatorischen Bereich an seine Grenzen gestoβen ist. In diesem Zeitraum gestaltete sich das 
Alltagsgeschäft noch schwieriger wegen zusätzlicher Arbeit von auβerordentlichen Veranstaltungen, die da sind: 
Organisation einer Europameisterschaft, Organisation eines Finals des World Junior Circuits, die Organisation eines 
Trainingscamps der chinesischen Nationalmannschaften in Luxemburg sowie die Organisation des Top-Länderspiels der 
Damen zwischen Luxemburg und Deutschland. 
 
Auf internationaler Ebene erwartet die FLTT wieder ein prallgefülltes Programm. Nach der Einzel-WM in Budapest im 
April stehen in den Pfingstferien die Spiele der Kleinen Staaten in Montenegro auf der Tagesordnung. Einen Monat später 
finden die European Games in Minsk (BLR) statt, bevor im September die Damennationalmannschaft und wie zu hoffen 
ist auch unsere Herren, die noch einen Selektionswettbewerb in Finnland bestreiten müssen, zum Finale der EM in 
Nantes antreten. 
 
André Hartmann schließt auch einen Rückblick auf die Zusammenarbeit mit dem CTTC-E (Chinese Table Tennis College-
Europe) an. Er dankt dem Sportministerium und vor allem Rob Thillens als Vize-Präsident des Board of Directors für die 
Unterstützung und Zusammenarbeit. Neben 3 internationalen Lehrgängen organisierte das CTTC-E auch einen 
internationalen TT-Kongress.  
 
Wie aus dem Finanzbericht zu entnehmen ist, sind die Finanzen der FLTT gut und stabil, was nicht zuletzt auch ein 
Verdienst der Organisation der EM 2017 in Luxemburg ist. Unter diesen Umständen kann auch eine dringend 
notwendige Aufstockung des hauptamtlichen Personals erfolgen. Um auf sportlichem Niveau erfolgreich zu bleiben ist 
eine zunehmende Individualisierung der Betreuung unumgänglich. 
André Hartmann dankt dem Sportministerium für die langjährige Unterstützung und insbesondere auch dem 
Sportminister Romain Schneider, der sein Amt an Dan Kersch abgegeben hat. Sein Dank geht auch an den COSL für die 
Unterstützung vieler unterschiedlicher Maßnahmen der FLTT. 
Der Dank richtet sich auch an die Sponsoren, ohne die der TT-Betrieb in den unterschiedlichsten Bereichen und Ebenen 
nicht mit der gleichen Intensität funktionieren könnte. 
Camille Gonderinger wird die finanzielle Situation im Detail unter Punkt 9 der Tagesordnung darstellen.  
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Der Präsident dankt den Vereinen für ihren Beitrag zum Luxemburger TT. Er zeigt sich offen für Anregungen sowie neue 
Ideen und Konzepte, die unseren Sport fördern können. 
 

4.   Ansprache des Commissaire aux Sports Rob Thillens in Vertretung des Sportministers 
 

Der Commissaire aux Sports Rob Thillens entschuldigt den Sportminister Dan Kersch, der dem FLTT-Kongress wegen 
anderer Verpflichtungen nicht beiwohnen kann. Er geht auf die Rolle des Sportministerium in seiner Beziehung zu den 
Sportverbänden ein. Es ist die Aufgabe des Sportministeriums die Verbände zu unterstützen, ohne sich in die inneren 
Angelegenheiten derselben einzumischen. 
Zwischen dem Sportministerium und der FLTT besteht eine ausgezeichnete, intensive Zusammenarbeit, über den 
Verband hinaus auch im Rahmen des CTTC-E, dessen Bedeutung über die rein sportliche Bedeutung hinausgeht und 
politische sowie wirtschaftliche Aspekte der Zusammenarbeit zwischen verschiedenen Ländern umfasst. Sport kostet 
nicht nur, Sport leistet einen wichtigen Beitrag zur Gesellschaft.  
Rob Thillens dämpft die Erwartungen bezüglich einer möglichen Kandidatur Luxemburgs für das Home of Table Tennis, 
das die ITTF ins Auge fasst. Ob Luxemburg in diesem Zusammenhang aktiv werden kann, hängt von den Bedingungen 
ab, die die Mittel Luxemburgs überschreiten dürften. 
Rob Thillens verweist auf einen Beitrag des Sportministeriums zur Verbesserung der Zusammenarbeit mit der COQUE, 
insofern als die Dotation der COQUE durch den Staat erhöht wurde. 
An die Vereine richtet er den Appell die Mittel des Subsids qualité + zu nutzen, indem sie selber auch für die Ausbildung 
und Nutzung von qualifiziertem Personal beitragen und auf diese Weise ihre finanzielle Basis verbessern.  
Man ist sich im Sportministerium bewusst, dass es noch viele „chantiers“ gibt, so muss zum Beispiel die Koordination der 
sportlichen Aktivitäten in den Vereinen mit den Maison Relais koordiniert werden. 
Was die Notwendigkeit der Verbesserungen im Bereich der professionellen Strukturen anbelangt, so wurden die vom 
Ministerium zur Verfügung gestellten Mittel bereits um 20% erhöht. Rob Thillens geht davon aus, dass diese Entwicklung 
auch fortgesetzt wird und dass die in Aussicht gestellte Unterredung zwischen dem Sportminister und den 
Verantwortlichen der FLTT weitere Weichen in dieser Richtung stellen wird. 
 
André Hartmann bedankt sich bei Rob Thillens für die Unterstützung durch das Sportministerium und für die 
Zusammenarbeit speziell mit Rob Thillens im Rahmen des CTTC-E. Er erwähnt zwei wichtige Projekte, mit denen die 
Verantwortlichen der FLTT sich befassen: ein permanentes Trainingszentrum in Luxemburg sowie der Sitz der ITTF. Beide 
Projekte sind der FLTT nicht gleichgültig, man ist sich aber bewusst, dass die Bedingungen  die Mittel der FLTT und 
Luxemburgs wohl überschreiten und diese Projekte schwierig umzusetzen sein dürften. 
 

5.   Ansprache des COSL-Vertreters, Ralf Lentz 
 

Ralf Lentz bedankt sich zunächst im Namen des COSL für die Einladung. Er entschuldigt den Präsidenten des COSL André 
Hoffmann dafür, dass dieser nicht am FLTT-Kongress teilnehmen kann. Für Ralf Lentz ist es nach eigener Aussage eine 
Premiere den COSL bei einem Verbandskongress zu vertreten, dies nachdem er vor 6 Monaten die Aufgaben von Marie-
Paule Hoffmann als Präsident der Commission sportive A, die im Elitekaderbereich für Tischtennis zuständig ist, 
übernommen hat. Er sieht dies aber als eine besondere Ehre an, da der TT-Verband zu den aktivsten und sportlich 
erfolgreichsten Verbänden gehört. Die FLTT ist bekannt für die Qualität und Quantität ihrer Veranstaltungen und 
Organisationen. Dank ihrer exzellenten Resultate ist sie im Elitekader mit 5 Athletinnen bzw. Athleten sowie 2 
Mannschaften vertreten. Besonders hervorzuheben sind die rezenten Aufnahmen von 3 EinzelsportlerInnen, Danielle 
Konsbruck, Eric Glod und Luka Mladenovic. Sarah De Nutte und Ni Xia Lian gehören zu den Hoffnungsträgern  auf eine 
Qualifikation zu den Olympischen Spielen, sodass mit ihnen zurecht ein contrat olympique abgeschlossen wurde. Ralf 
Lentz möchte die besten TT-SpielerInnen auch dazu ermutigen, von den neu geschaffenen Möglichkeiten im Rahmen 
des LIHPS (Luxembourg Institute for High Performance in Sports) Gebrauch zu machen.  
Die FLTT engagiert sich aber auch bei anderen Veranstaltungen des COSL wie beim jährlichen Spillfest und trägt damit 
zum Erfolg dieser Aktivität des COSL bei.  
In den nächsten Monaten stehen mehrere bedeutende Veranstaltungen für den COSL, bei denen die FLTT mit 
AthletInnen vertreten sein wird. Ralf Lentz wünscht ihnen im Interesse des Luxemburger Tischtennis und des Sports im 
Allgemeinen viel Erfolg. 
 
André Hartmann bedankt sich bei Ralf Lentz für seinen Einsatz im Interesse des Luxemburger Sports und überreicht ihm 
ein Geschenk. 
 

6.  Aufruf der Vereinsdelegierten und Prüfung der Vollmachten 
 
André Hartmann gibt bekannt, dass von den 82 Vereinen der FLTT deren 33 mit zwei Vertretern anwesend sind. 29 
Vereine haben einen Delegierten gestellt. 20 Vereine sind nicht vertreten, sodass die 2/3-Mehrheit bei 41 und die 
einfache Mehrheit bei Abstimmungen bei 31 Stimmen liegt. 
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  7. Annahme des Berichtes des 77. Kongresses vom 20. April 2018 in Medernach 
 
 Es gibt keine Wortmeldung zu diesem Bericht, der von den Vereinsdelegierten im Anschluss einstimmig angenommen 

wird. 
 
8.  Tätigkeitsbericht des Comité-Directeur 
 
 Dieser Punkt wird behandelt im Kontext des Punktes 11, Diskussion betr. den Tätigkeitsbericht des Comité-Directeur 

sowie den Finanzbericht. 
 
9.  Finanzbericht: Jahresabrechnung 2018 und Bilanz am 31.12.2018 
 
 Camille Gonderinger stellt stellvertretend für den Finanzwart Guy Schmit die Jahresbilanz vor. Er geht auf verschiedene 

Posten in diesem Bericht ausführlicher ein, wobei er bei den Bilanzen einen Vergleich zu den im Budget eingeplanten 
Beträgen zieht. 

 
 Sehr zufriedenstellend ist die Situation im Bereich der Einnahmen über Sponsoren, ein glücklicher Umstand in Zeiten, in 

denen es nicht leicht fällt Sponsoren für Verbands- oder Vereinsaktivitäten zu finden.  
 
 In der Bilanz fällt ein Posten für Promotionsaktivitäten auf. Diesen Aktivitäten wurde in der Vergangenheit weniger 

Aufmerksamkeit geschenkt, in den heutigen Zeiten erweisen sich solche Aktivitäten aber als unerlässlich, um für unsere 
Sportart in der Öffentlichkeit zu werben und neue Mitglieder zu gewinnen. 

 
 Die Bilanzen im Kaderbereich entsprechen global den Posten im Budget im Detail aber gibt es Verschiebungen insofern 

als die Ausgaben für Trainer geringer ausfielen, diejenigen für internationale Einsätze aber höher als geplant waren, was 
einer intensivierten Aktivität geschuldet ist. Im Bestreben um eine Qualifikation für die Olympischen Spiele in Tokyo ist 
bei den veränderten Regeln für die Qualifikation und die Erstellung der eventuell maßgeblichen Weltrangliste ein viel 
stärkere Präsenz bei internationalen Turnieren erforderlich als in der Vergangenheit. Die beim letzten Kongress 
angekündigte Verstärkung des Trainerteams wird erst im Jahr 2019 in dem vorgesehenen Volumen umgesetzt und 
findet damit ihren ganzen Niederschlag erst ein Jahr später, wie dies auch in dem Budget erkennbar wird. 

 
 Bei den nationalen Veranstaltungen fällt die finanzielle Bilanz eher negativ aus. Dies ist eine Folge der Entscheidung den 

Spielern bzw. Vereinen mit Ausnahme der Mannschaftsmeisterschaften für Erwachsene anders als in der Vergangenheit 
keine Teilnahmegebühren mehr abzuverlangen, damit möglichst viele Spieler an diesen Wettbewerben teilnehmen.   

 
Die FLTT war sehr aktiv im Bereich der internationalen Organisationen, es standen innerhalb eines Jahres die 
Organisation der LUX-Open für Erwachsene, der Internationalen Jugendmeisterschaften (IJM), von Qualifikationsspielen 
für die Europameisterschaft (EM) bei den Damen und Herren neben Organisationen im Rahmen des CTTC-E (wie das 
World Junior Circuit Final neben weiteren Organisationen) auf dem Programm. Besonders positiv daran ist, dass diese 
starke Aktivität sich auch in einer positiven finanziellen Bilanz niederschlug. Leider lässt sich diese Aktivität nicht in 
gleichem Maße fortsetzen, was sich entsprechend auch auf das Budget (in negativem Sinne) auswirkt. In diesem 
Zusammenhang gebührt den Vereinen und Gemeinden, die an der Organisation von Qualifikationsspielen unserer 
Damen- und Herrennationalmannschaft in Luxemburg beteiligt gewesen sind, ein besonderer Dank dafür, dass sie durch 
ihren Einsatz dazu beigetragen haben, die Ausgaben ganz wesentlich einzuschränken und zu ihrer positiven Bilanz 
entscheidend beigetragen haben. 
 
Zwei Fahrzeuge, die im Besitz der FLTT waren, konnten gewinnbringend verkauft werden, weil die FLTT mit AUDI einen 
Sponsorenvertrage abschließen konnte und AUDI der FLTT demnächst die entsprechenden Fahrzeuge gratis zur 
Verfügung stellt, wie dies auch im Budget zur Geltung kommt. 
 
Außergewöhnliche Einnahmen ergaben sich auch aus der Tatsache, dass nicht eingeplante Subsidien rückwirkend 
eingingen.  

 
Insgesamt schließt das Jahr ab mit einem Defizit, der wesentlich unter dem vom Budget für 2018 vorgesehenen und von 
den Vereinen genehmigten Betrag, liegt. Bekanntlich hatte der letzte Kongress die Zustimmung gegeben, dass über eine 
befristete Zeit die FLTT eine Ausdehnung des professionellen Mitarbeiterstabs, sowohl im sportlichen als auch im 
administrativen Bereich aus eigenen Mitteln stemmt, dies mit der Perspektive, dass das Ministerium in absehbarer 
Zukunft einen erhöhten Beitrag in diesem Sinne leistet. Zu diesem Zweck findet auch in absehbarer Zukunft eine 
Zusammenkunft mit dem Sportministerium statt. 
 
Camille Gonderinger geht dann auf die Konten im Bereich des Aktiv-Passiv ein. Er verweist darauf, dass Einnahmen, die 
am Datum des 31. Dezember 2018 zu erwarten waren, weitgehend mittlerweile auf den Konten der FLTT eingegangen 
sind. 
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Provisioniert werden Ausgaben in Zusammenhang mit Sozialausgaben, der Verstärkung des Mitarbeiterstabs sowie 
Ausgaben zur Verbesserung und Erneuerung des Internet-Intranet der FLTT. In Aussicht gestellt wird eine 
Regularisierung  der Schulden der FLTT bei der FSP (Fondation du Sport Pongiste), die auf die finanzielle Krise innerhalb 
der FLTT in den 90er Jahren zurückzuführen sind.  
Danach wird die Bilanz der FSP vorgestellt und kommentiert, bei der das Resultat der Organisation der 
Europameisterschaften in Luxemburg 2017, dessen finanzieller Gewinn nach Auflösung der zum Zwecke der 
Organisation gegründeten Gesellschaft und gemäß Beschluss des Comité-Directeur in die FSP übertragen wurde, 
besonders (positiv) zu Buche schlägt. In diesem Zusammenhang bedankt sich der Organisationsvorstand der EM 2017 
noch einmal besonders bei all den Helfern, die durch ihren Einsatz auch zu diesem außergewöhnlich positiven 
finanziellen Resultat beigetragen habe. 
 
Das Gesamtvermögen der FLTT und der FSP reicht nunmehr mittlerweile an das Ziel heran, das der Verband sich gesetzt 
hat, dass dieses Vermögen einem Jahresbudget der FLTT entspricht. 
 
Camille Gonderinger bedankt sich bei allen, die durch ihren Beitrag zu dem insgesamt positiven Resultat beigetragen 
haben, in erster Linie den Sponsoren, dem Sportministerium, dem COSL und allen Ehrenamtlichen, die helfen die 
Ausgaben zu beschränken. Sein Dank geht auch an den Finanzwart Guy Schmit sowie an die Mitarbeiter im Sekretariat, 
die die Aufgaben im Finanzbereich akribisch genau ausführen. 

 
10. Bericht der Kassenrevisoren 

 
Leider konnte keiner der Kassenrevisoren am Kongress teilnehmen. Dem Kongress liegt ein von den Kassenrevisoren 
unterzeichnetes Dokument vor, das der Präsident den Kongresssteilnehmern vorliest. In diesem Text erklären die 
Kassenrevisoren, dass Kassenrevisionen am 12. November 2018 und am 12. März 2019 beim Finanzwart durchgeführt 
wurden. Nach den beiden Kontrollen sind die Revisoren zum Schluss gekommen, dass die Bücher beispielhaft geführt 
worden sind. Fragen der Kassenrevisoren wurden zur gröβten Zufriedenheit der Kassenrevisoren beantwortet. Die 
Kontrollen führten nicht zu Beanstandungen. Diese Feststellungen betreffen sowohl die Finanzen der FLTT als auch der 
FSP. 
 
Die Kassenrevisoren bitten die Versammlung, den Finanzbericht zu genehmigen und dem Finanzwart sowie dem 
Comité-Directeur die Entlastung zu erteilen. Sie sprechen ihre Anerkennung aus für die gute und gewissenhafte Arbeit 
der Personen, die sich innerhalb der FLTT um die Finanzen kümmern. 
 

11.  Diskussion betr. den Tätigkeitsbericht des Comité-Directeur sowie den Finanzbericht 
 
 Seitens der Vereinsvertreter gibt es keine Interventionen. 
 
12.  Entlastung des Comité-Directeur, der Kommissionen und der Sonderkommissionen 

 
Die Versammlung stimmt der Entlastung des Comité-Directeur, der Kommissionen und der Sonderkommissionen per 
Applaus einheitlich zu. 

 
13.  Tätigkeitsbericht der Gerichtsinstanzen 

 
13.1. Verbandsgericht 

 
13.2. Berufungsrat 

 
Die Versammlung stimmt den Tätigkeitsberichten, die im BIO veröffentlicht wurden, einstimmig zu. 

 
 

14.  Diskussion betr. die Tätigkeiten der Gerichtsinstanzen 
  
 Es gibt keine Wortmeldungen. 

 
 

15.  Entlastung der Gerichtsinstanzen 
 
15.1. Verbandsgericht 
 
15.2. Berufungsrat 
 
Das Verbandsgericht und das Berufungsgericht werden von der Versammlung per Applaus einstimmig entlastet. 



14

Bulletin d’Information Officiel 17/2020

       Kongress der FLTT
 
16. Wahlen 
 

16.1. Es standen bei diesem Kongress keine Wahlen zum Comité-Directeur an. 
 

16.2. Verbandsgericht  (teilweise Erneuerung, 4 Posten) 
 
Für das Verbandsgericht sind 4 Posten zu besetzen. Carlo Bast (DT Uewerdonwen) und Camille Schmit (DT 
Fluessweiler) wollen ihre Kandidatur nicht mehr erneuern, dies nachdem sie über viele Jahre in dem Verbandgericht 
tätig gewesen sind. Der Präsident dankt den beiden für ihre langjährige Mitarbeit. Leider konnten sie nicht an dem 
Kongress teilnehmen, sodass sie bei anderer Gelegenheit für ihre Verdienste geehrt werden. 
Es liegen die Kandidaturen vor von Luc Koehler (DT Diddeleng), Adrien Reinert (Cado Lampertsbierg) und Rhett Sinner 
(DT Rued). 
Die drei Mitglieder werden per Applaus einstimmig gewählt. 
 
16.3. Berufungsrat  (teilweise Erneuerung, 3 Posten) 

 
 Austretend und wiederwählbar sind Guy Baltes (DT Groussbus-Mäerzeg), Winfried Schulz (DT Bäerdref) und Guy Thill (DT 

Berbuerg).  
Diese drei Kandidaten werden einstimmig per Applaus gewählt. 

 
 

16.4. Kassenrevisoren  (3 Posten) 
 
 Roland De Cillia (DT Éiter-Waldbriedemes) möchte seine Kandidatur nicht erneuern. Ihm wird für seine Arbeit als 

Kassenrevisor in den letzten Jahren gedankt. Da er den Posten als Kassenrevisor besetzt, für den eine Qualifikation als 
expert-comptable von den Statuten vorausgesetzt wird, kann er nur durch eine Person mit entsprechender Qualifikation 
ersetzt werden. Da es keine entsprechende Kandidatur gibt, wird der Posten noch einmal ausgeschrieben.  
Patrick Lamhène (DT Rued) und Guilly Mousel (DT Mamer, deren Kandidatur vorliegt, werden von der Versammlung 
einstimmig wiedergewählt. 

 
 
16.5. Kongressort 2020: Bestimmung des organisierenden Vereins  
 
Vier Vereine haben ihre Kandidatur für den Kongress des Jahres 2020 eingereicht: der DT Diddeleng, der DT Kordall, der 
DT Mäertert und der DT Schandel.  
 
Nachdem ein Wahlbüro zusammengestellt wurde, stellen die Vertreter dieser Vereine ihre Kandidatur in alphabetischer 
Reihenfolge vor. 
 
Der DT Diddeleng möchte seine Kandidatur in den Rahmen seines 60-jährigen Bestehens stellen, dies nachdem er zuletzt 
einen Kongress vor 20 Jahren organisiert hat. 
 
Der DT Kordall möchte den Kongress im Rahmen des 25-jährigen Bestehens des Vereins organisieren. 
 
Jean Gloden stellt die Kandidatur des DT Maertert vor. Er geht auf die Geschichte des DT Maertert ein, der 1953 
gegründet wurde. Der DT Maertert möchte den Kongress im Rahmen seines 65-jährigen Bestehens organisieren 
 
Der DT Schandel möchte den Kongress im Rahmen seines 50-jährigen Bestehens ausrichten, dies nachdem er den 
Kongress bereits 1985 organisiert hat. 
 
Die spätere Auszählung der Stimmen ergibt, dass eine Stichwahl zwischen Mäertert (27 Stimmen) und Schandel  (25 
Stimmen) erforderlich wird, da kein Kandidat eine absolute Mehrheit erreichen konnte. Auf Diddeleng entfielen 2 , auf 
Kordall 7 Stimmen. 
Die Stichwahl fiel zu Gunsten des DT Mäertert aus, der mit der Organisation des nächsten Kongresses der FLTT im Jahr 
2020 betraut wird. Auf den DT Schandel entfielen bei einer Enthaltung 30 Stimmen. 

 
17. Änderungen der Statuten und Reglemente 
 

Camille Gonderinger erläutert, dass die in diesem Jahr dem Kongress vorgelegten Änderungsvorschläge wenig Bezug 
zum eigentlichen TT-Geschehen haben, die FLTT kommt aber nicht daran vorbei Gesetze und Reglemente betr. den 
Datenschutz in ihren eigenen Statuten und Reglementen umzusetzen und zu berücksichtigen. 
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Zuerst aber sollen einige Änderungen diskutiert werden, die seit einiger Zeit für die Umsetzung in den Statuten geplant 
sind, aber formell vom Kongress diskutiert und eventuell angenommen werden sollen. 

 

Art. 1.05. soll klarstellen, dass die FLTT zuständig ist nicht nur für Tischtennis in klassischem Sinne, sondern in all seinen 
verschiedenen Varianten: neben klassisch auch TTX, Vierer-Tisch, Hardbat-Tischtennis, Sandpapier-Tischtennis 
(Clickball, Ping-Pong), Schwarzlicht-Tischtennis. 
Art. 1.05 wird in seiner vorgeschlagenen neuen Formulierung einstimmig angenommen. 

 
In Art. 1.07. soll ergänzt werden, dass die FLTT auch Mitglied der Francophonie Pongiste Internationale ist.  
Art. 1.07 wird in seiner vorgeschlagenen neuen Formulierung einstimmig angenommen. 

Die vorgeschlagene neue Formulierung von Art 4.13. strebt die Symmetrie und Kohärenz mit dem Art. 1.06 an.  

Art. 4.13 wird in seiner vorgeschlagenen neuen Formulierung einstimmig angenommen. 
 

Art. 5.51. wird anderen Reglementstexten angepasst, die vorsehen, dass der Verband sich verpflichtet durch die 
gemeinsame Unterschrift einerseits des Verbandspräsidenten, andererseits des Generalsekretärs oder des Finanzwarts, 
wobei aber auch die Unterschrift des reglementarischen Vertreters derselben möglich ist. 

 Diese Veränderung von Art 5.51 wird einstimmig angenommen. 
  

In Art. 5.55. soll der als maximal festgelegte Jahresbeitrag für die Verbandsmitglieder angepasst und auf 100 Euro 
festgelegt werden. Dies bedeutet jedoch nicht, dass der aktuell geltende Jahresbeitrag angepasst würde, es handelt 
sich hier nur um ein Maximum, das ohne einen entsprechenden vorherigen Kongressbeschluss, nicht überschritten 
werden darf. 
Diese Veränderung von Art 5.55 wird einstimmig angenommen. 

 

Die weiteren Vorschläge betreffen die Umsetzung der Verordnung (EU) 2016/679 des Europäischen Parlaments und 
des Rates vom 27. April 2016, zum Schutz natürlicher (lebender) Personen bei der Verarbeitung personenbezogener 
Daten. 

Den Vereinen wird empfohlen auch in ihren Statuten entsprechende Vorkehrungen zu treffen, um auch selber auf 
diesem Weg die Konformität mit den entsprechenden Reglementen zu erreichen und sich rechtlich abzusichern. 

Baltes Guy (DT Grousbus-Mäerzeg) fragt, ob z. Bsp. Sponsoren der FLTT Daten von Lizenzierten erhalten können. 
Camille Gonderinger antwortet, dass dies vorkommen kann, die FLTT aber deshalb eben klarstellen muss, an wen sie 
Daten weiterreicht, sodass der Betroffene selber entscheiden kann, ob er unter diesen Umständen Mitglied der FLTT 
bleiben will. Was die Sponsoren anbelangt, so ist die Weiterleitung von Daten an dieselben sicherlich auf einen 
reduzierten Kreis (z. Bsp. Nationalspieler) beschränkt. Die Verpflichtung den Mitgliedern mitzuteilen, wem Daten 
zugestellt werden, gilt in gleichem Maße auch für die Vereine wie für den Verband.  

In diesem Zusammenhang empfiehlt Camille Gonderinger dringendst, dass alle Vereine sich als asbl konstituieren, falls 
dies nicht bereits der Fall. 

Marc Schweitzer (DT Ierpeldeng) fragt, inwiefern ein Vereinsverantwortlicher verantwortlich gemacht werden kann, 
falls Daten von seinem persönlichen Computer gehackt werden. Camille Gonderinger stellt klar, dass grundsätzlich der 
Verein als Verwalter von Daten verantwortlich ist und er also erwägen muss, inwiefern er diejenigen, die die Daten im 
Verein verwalten, an die Regeln des Datenschutzes bindet.  

Fernand Boden (DT Iechternach) verweist darauf, dass die Datenschutzverordnungen generell sehr viel 
Kopfzerbrechen verursachen. Er bedankt sich deshalb bei Camille Gonderinge dafür, dass er einen wesentlichen 
Beitrag zu einer pragmatischen Umsetzung derselben durch den Verband und durch die Vereine geleistet hat, sodass 
erste Schritte in Richtung einer Konformität zu den Richtlinien eingeleitet werden können. Er wäre den 
Verbandsverantwortlichen sehr dankbar, wenn sie Vorlagen und Modelle vorlegen könnten, an die die Vereine sich 
halten können, womit den Verantwortlichen im Verein die Arbeit wesentlich erleichtert würde. 

Camille Gonderinger versichert, dass es das Bestreben der Verbandsverantwortlichen ist, den Vereinen die Arbeit so 
weit wie möglich zu erleichtern und Vorlagen zur Verfügung zu stellen, die geradezu als Kopie übernommen dann als 
Grundlage zur Erstellung der Vereinsregularien benutzt werden können. 

Fernand Boden erkundigt sich, ob ein Spieler beim Erreichen des 14. Lebensjahrs nachträglich seinen 
Lizenzierungsantrag unterschreiben muss. Nach Camille Gonderinger ist dies nicht geklärt, anders als bei 18-Jährigen, 
für die die Unterschrift des Antrags verpflichtend wird. In der Praxis dürfte es empfehlenswert sein auch junge Spieler 
egal welchen Alters den Antrag unterschreiben zu lassen. 

Der TT-Verband wird versuchen in den nächsten Wochen den Vereinen jene Artikel zur Verfügung zu stellen, die in 
einem ersten Schritt Eingang in die Statuten finden sollen, die dann bei den Generalversammlungen der Vereine Ende 
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der Saison bereits in ihrer neuen Form verabschiedet werden können. In einem zweiten Schritt wird dann den Vereinen 
das Modell eines Vereinsreglements zur Verfügung gestellt. 

 
In einem ersten Schritt beschließen die Kongressteilnehmer bei einer Gegenstimme, dass die vom CD außerhalb der 
Frist zu spät vorgelegten Veränderungen bei diesem Kongress zur Abstimmung gestellt werden.  
 
Die Art. 1.04, Art. 4.31, Art. 4.32 und Art 4.33 der Statuten, für die eine Zweidrittelmehrheit erforderlich ist, werden bei 
einer Gegenstimme vom Kongress angenommen.  
 
Die vorgelegten Ausführungsbestimmungen in den Reglementen werden einstimmig angenommen. 
 
Da in der laufenden Saison kein Reglemente-Kongress geplant ist, wird vorgeschlagen, dass das Reglement betr. 
Mannschaftsforfait verändert wird. Eine Mannschaft soll in Zukunft nicht mehr automatisch wegen mehrerer Forfaits 
aus einer MK ausscheiden soll. Es soll hingegen den Vereinen selbst überlassen bleiben zu beurteilen, ob es Sinn macht, 
eine bestimmte Mannschaft in einer MK beizubehalten, selbst nachdem sie schon 3 Mal hat Forfait erklärt hat.  
 
Theo Weiler (DT Lëntgen) möchte, dass diese Regelung auf die unteren Divisionen beschränkt bleibt. Camille 
Gonderinger empfiehlt die Anwendung der neuen Regelung auf die 3 letzten Divisionen zu begrenzen. 
 
Die in Art. 5.3.335 vorgesehene Veränderung wird unter Berücksichtigung der Beschränkung auf die 3 unteren 
Divisionen bei einer Enthaltung angenommen. 

 
18. Genehmigung des Haushaltsplans 2019 
 

Camille Gonderinger stellt stellvertretend für den Finanzwart das vorgesehene Budget für das Jahr 2019 vor. Dabei zeigt 
sich, dass es beim Budget für 2019 wenige markante Veränderungen im Vergleich zu den Resultaten des Jahres 2018 
gibt. 
 
Im Bereich der „administration générale“ ergibt sich ebenso wie im Trainerbereich eine substantiellere Erhöhung, die 
sich aus der Tatsache ergibt, dass Neueinstellungen im Personalbereich im Laufe des Jahres 2018 vorgenommen wurden, 
für die die Ausgaben sich nun erst ab dem Jahr 2019 auf das komplette Jahr beziehen. 
 
Dagegen fallen die Ausgaben für „compétitions/stages“ geringer aus, weil im Jahr 2019 weniger kostenaufwändige 
Wettbewerbe im internationalen Bereich anfallen als im Jahr zuvor. Wichtige Wettbewerbe wie die Spiele der Kleinen 
Staaten Europas oder die European Games stehen im Verantwortungsbereich des COSL, sodass für die FLTT kaum Kosten 
anfallen. 
 
Die Einnahmen für „compétitions/stages haben sich dagegen erhöht, da die FLTT mit einer Mannschaft und 3 
IndividualathletInnen zusätzlich im Elitekader des COSL vertreten ist und Subventionen seitens des Sportministeriums 
anfallen für Eric Glod als Mitglied der Elitesportsektion der Armee. 
 
Im Bereich der internationalen Organisationen gibt es wesentliche Reduzierungen wegen einer eingeschränkteren 
organisatorischen Aktivität der FLTT. War die Organisation des World Junior Circuit Finale von außergewöhnlichem 
Charakter, so musste allerdings auch auf die Organisation der zur Tradition gewordenen LUX-Open verzichtet werden, 
da durch Entwicklungen im internationalen Tischtennis das Interesse an solchen Veranstaltungen wie der LUX-Open 
beträchtlich nachgelassen hat. 
 
Darüber hinaus ist die Qualifikation für die Mannschafts-EM mit Ausnahme eines entscheidenden Turniers, das unsere 
Herren in Finnland austragen, beendet, sodass derzeit keine Qualifikationsspiele in Luxemburg anstehen. 
 
Das vom Comité-Directeur vorgeschlagene Budget wird einstimmig vom Kongress angenommen. 
 

19. Anträge, Vorschläge, Interpellationen, Anfragen der Vereine und des Verbandes 
 

Zu diesem Punkt gibt es keine Interventionen. 
 

20.  Verleihung von Ehrentiteln und der Verdienstabzeichen 
 

André Hartmann empfiehlt Jean Schockmel, der lange Zeit im Verband in unterschiedlichen Funktionen tätig war, u.a. 
zeitweilig als Generalsekretär in den Comité d’Honneur der FLTT aufzunehmen. Dieser Vorschlag wird von den 
Kongressteilnehmern per Applaus angenommen. 
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André Hartmann überreicht die Trophée Nationale an den Mannschafts-Landesmeister Diddeleng.  
Der Vertreter des DT Rued nimmt die Trophäe für den Landesmeistertitel bei den Damen entgegen. 
 
Eric Glod erhält die Trophäe für den Einzellandesmeister. Er war ebenfalls Meister im Herren-Doppel zusammen mit Carlo 
Feltes. 
 
Der Vertreter des DT Käerjeng nimmt die Trophäe für die Landesmeisterin im Damen-Doppel Egle Tamasauskaite, dies 
zusammen mit Carole Hartmann. 
 
Die Insignes der FLTT (bronze, argent, vermeil) werden an die verdienstvollen Laureaten bzw. an Vertreter ihres Vereins 
überreicht 
 
Der Comité-Directeur hat Nicole MULLER für den Bénévole de l’Année vorgeschlagen. Die entsprechende Ehrung wird 
vom Sportministerium vorgenommen, es ist den Verantwortlichen in der FLTT aber wichtig, Nicole MULLER auch im Kreis 
der Tischtennis-Familie für ihre Verdienste um ihren Verein, den DT Buerglënster, und das Tischtennis in Luxemburg im 
Allgemeinen zu ehren. In diesem Sinne überreicht der Präsident der Bénévole de l’Année des Tischtennisverbands ein 
Geschenk. 
 
Romain Tholl wird für 25 Jahre Tätigkeit im Schiedsrichterbereich geehrt, Pol Pierret für den Erwerb des blue badge, 
leider konnten beide aber nicht am Kongress teilnehmen. Jean-Marie Noël wird für seine Promotion zum internationalen 
Schiedsrichter geehrt. 
 

21.  Freie Aussprache 
  

Es gibt keine Wortmeldung seitens der Vereinsvertreter. 
Camille Gonderinger hat noch einige Mitteilungen zu den verbleibenden Wettbewerben in der laufenden Saison und 
teilt mit, dass die Mannschafts-Meisterschaft in der nächsten Saison am 28. September beginnt. 
 

22. Schlussansprache des Verbandspräsidenten 
 

Der Präsident verzichtet auf eine Schlussansprache und bedankt sich für den konstruktiven Verlauf des Kongresses. 
 
 [Dauer des Kongresses: 3 Stunden und 5 Minuten] 
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BESTIMMUNGEN BETREFFEND DAS SPIELMATERIAL ( 2020 - 2021 ) 
 
 
(1)  MM 'Seniors': NAT-1 ( 'BDO TT LEAGUE' )  &  NAT-2 
 
Die Vereine, welche mit mindestens einer Mannschaft in den zwei oberen Divisionen der MM 'Seniors' vertreten sind, 
haben für die Heimspiele dieser Mannschaften folgendes Spielmaterial gemeldet: 
 

Mannschaft 
 Spieltische  Spielball 
 Marke Typ Farbe  Bezeichnung Farbe 

        

Berbuerg  DONIC Delhi 25 blau  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Briddel  DONIC World Champion TC grün  XUSHAOFA *** weiß 

Diddeleng  DONIC World Champion TC grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Éiter-Waldbr.  STIGA Optimum 30 blau  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Houwald  JOOLA 3000 SC blau  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Hueschtert-F.  DONIC Persson 25 blau  GEWO Ultra SLP 40+ *** weiß 

Iechternach  BUTTERFLY Centrefold 25 blau  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Lénger  BUTTERFLY Centrefold 25 grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Rued  DONIC Delhi 25 grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Union  DONIC World Champion TC grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

        

Berbuerg 2  DONIC Delhi 25 grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Cado  JOOLA 3000 SC grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Diddeleng 2  DONIC World Champion TC grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Esch Abol  JOOLA Duomat blau  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Houwald 2 & 3  JOOLA 3000 SC blau  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Hueschtert-F. 2 & 3  DONIC Persson 25 blau  GEWO Ultra SLP 40+ *** weiß 

Ierpeldeng  BUTTERFLY Centrefold 25 grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Lënster  DONIC World Champion TC grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Lëntgen  DONIC Persson 25 grün  DONIC P40+ *** weiß 

Nidderkäerjeng 1 & 2  DONIC Delhi 25 blau  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Recken  DONIC World Champion TC blau  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Wëntger  JOOLA 5000 grün  NITTAKU Premium 40+ *** weiß 

Wolz  DONIC Delhi 25 blau  TSP CP40+ *** weiß 
 

In den Spielen der NAT-1 und der NAT-2 der MM 'Seniors' ist die Benutzung des in der obigen Liste aufgeführten 
Spielmaterials VERBINDLICH. 
 
Änderungen am Spielmaterial unterliegen jenen in Punkt (3) aufgeführten Anforderungen und Bedingungen. 
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(2)  Alle anderen Mannschafts-Kompetitionen  
 

Die Liste der von den Vereinen – für die jeweiligen Kompetitionen und Mannschaften – gemeldeten Bälle kann unter 
'Informations importantes' auf der FLTT-Homepage eingesehen werden. 
 

Jeder Verein hat überdies das Recht, bei einem Gegnerverein nachzufragen auf welchen Tischen ( Marke, Typ und 
Farbe ) ein bestimmtes MSp ausgetragen wird. Hierzu ist die folgende Prozedur einzuhalten: 
 

 a) der Verein 'A' muss seine Anfrage über das vom Verein 'B' für ein bestimmtes Heimspiel eingeplante Spielmaterial 
spätestens 10 Werktage vor dem Austragungsdatum des betreffenden MSp stellen; 

 

 b) wenn die Anfrage des Vereins 'A' form- und fristgerecht, d.h. gemäß den Bestimmungen von Punkt a), gestellt 
worden ist, dann muss der Verein 'B' diese Anfrage bis spätestens am 8. Werktag vor dem Austragungsdatum 
des betreffenden Spiels beantworten 

 

 c) die unter a) und b) aufgeführten Korrespondenzen müssen per E-Mail erfolgen, und zwar ab der E-Mail-
Korrespondenzadresse des einen Vereins ( 'A' bzw. 'B' ) an die E-Mail-Korrespondenzadresse des anderen 
Vereins ( 'B' bzw. 'A' ), jeweils mit Kopie an das VS: fltt@pt.lu. 

 

 
(3)  Änderung betreffend das gemeldete Spielmaterial 
 

Jedwede Änderung betreffend jenes auf den unter (1) und (2) erwähnten Listen aufgeführten Spielmaterials muss 
(ggf.) vom Verein beim Verband (VS) gemeldet werden. Eine solche Änderung wird erst wirksam ab dem 10. 

Werktag, nachdem diese Änderung offiziell vom Verband veröffentlicht worden ist. 
 
In den zwei oberen Divisionen der MM 'Seniors' darf eine Änderung am Spielmaterial, außer in ausreichend 
begründeten 'Notfällen', immer nur vor Beginn einer Teilrunde bzw. zwischen zwei Teilrunden oder zwischen zwei 
voneinander unabhängigen Teilen dieser MM vorgenommen werden. 
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WICKRANGE

VOTRE SPECIALISTE TEAMSPORT AU LUXEMBOURG
Rue du XXII Mai (ZI Walebroch)
L-9099 Ingeldorf
Tél.: (+352) 80 84 23 - 1
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Tél.: (+352) 26 80 20 - 1
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Tél.: (+352) 26 37 15 - 1

80, route de Longwy
L-8060 Bertrange
Tél.: (+352) 27 44 77 - 1
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Datumer:

11/09/2020 18:00-21:00 INS (Cycle inf.)

12/09/2020 09:30-12:30 INS (Cycle inf.)

12/09/2020 14:00-18:00 INS (Cycle inf./moyen)

13/09/2020 09:30-12:00 INS (Cycle inf./moyen) 

13/09/2020 14:00-18:00 Cessange (Cycle inf./moyen)

20/09/2020* 14:00-18:00 à définir (Cycle moyen)

* Datum ofhängeg vum Spillprogramm an der NAT-1

************************************************************************ 

Weider Informatiounen & Umeldung:

http://sport.public.lu/fr/formations/initiale/juges-arbitres

Jean-Marie Noël: 

Tel.: 661 791 246 

E-Mail: jm.noel@fltt.lu

Arbitter-Ausbildung
September 2020

Trau dech, a gëff Arbitter, well aktiv Verantwortung 
iwwerhuelen ass cool.

Dës Ausbildung ass fir nei Arbitteren (Cycle inférieur) an och fir 
déi Arbitteren, déi wëlle Juge-Arbitter ginn (Cycle moyen).
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F I C H E   D ' I N S C R I P T I O N
Code de la formation : 20TTAI2 No. courant de l'inscription :  / 2020

Ecole Nationale de l'Education Physique et des Sports
http://www.eneps.lu

Boîte Postale 180
L-2011 LUXEMBOURG

E-mail : nisrine.hamouni@sp.etat.lu

2020 Arbitre de Table de Tennis inférieur/moyen session 2
Date limite d'inscription : 30-08-2020

Nom et prénom :

Numéro de matricule :

Lieu de naissance :

Profession :

Adresse : No., rue : ,

Code Postal, Localité : -

No. de téléphone privé :

No. de téléphone - bureau : 

No. de téléphone GSM : 

Adresse e-mail :

Licencié actif au club de :

Détenteur d'un brevet d'Etat: dénomination du brevet Année de l'acquisition du Brevet :

Année du dernier contrôle médico-sportif passé avec succès :

Les candidats inscrits à une formation d'entraîneur, d'animateur, de moniteur ou d'arbitre, ne s'étant pas soumis  au
contrôle médico-sportif, sont tenus de joindre un certificat médical attestant les aptitudes physiques pour suivre la
formation afférente.

Lieu et date Signature
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FEELING PUR - SPIELFREUDE PUR - POWER PUR

Alle drei New Impuls-Hölzer basieren auf einer Fichte – 
Kiri – Kiri-Furnierkombination, welche mit einer  
speziellen Latex/Epoxy-Klebefolie verklebt werden,  
die in dieser Form noch nie in Tischtennis-Hölzern  
verwendet wurden. Dadurch erhalten die Hölzer ihre  
einzigartigen Dämpfungs- und Spieleigenschaften.

- überragende Ballbeschleunigung
- unübertroffene Kontrolle
- serienmäßiger Kantenschutz
- optimales Gewicht 
- perfekter Sound
- hohe Bruchfestigkeit

Seit über drei Jahrzehnten erforscht DONIC das 
Schwingungsverhalten von Tischtennis schlägern. 
So hatte DONIC bereits in den 1990ern mit der 
DICON- und SENSO-Technolo gie diese 
Forschungen in Serien produkte umgesetzt, die 
den Tischtennis schläger holz bau revolutionierten.

DONIC NEW IMPULS | 6.5 
DIE ALLROUND-VARIANTE  
DER NEUEN NEW IMPULS-HÖLZER.

Geeignet für alle Spielkonzepte  
und Spieler aller Leistungsklassen.  
Durch das besondere  
Spielgefühl wirken  
alle Aktionen  
extrem leicht  
und einfach. 
Feeling pur!

DONIC NEW IMPULS | 7.0
DIE POWER-ALLROUND-VARIANTE  
DER NEUEN NEW IMPULS-SERIE.

Tendiert klar in Richtung Angriff.  
Viel Tempo für rotationsreiches Offensivspiel,  
perfekte Ballkontrolle beim  
Rückschlag oder Bällen  
über dem Tisch und weichen 
Blocks. Variabel spielen  
ohne Grenzen.  
Spielfreude pur! 

DONIC NEW IMPULS | 7.5
DAS DONIC NEW IMPULS HOLZ  
FÜR ALLE OFFENSIVSTRATEGEN. 

Sehr schnell. Knallharte Topspins und Schüsse,  
sowie aggressive Blocks spielt man mit minimalem 
Kraftaufwand und erreicht trotzdem eine maximale 
Durchschlagskraft. Perfekte  
Ballrückmeldung und 
– trotz enormem Tempo – 
hohe Kontrolle. 
Power pur! 

Furn ie rkombinat ion:
1+5 F ichte 
2+4 K i r i
Mi t te l sch icht :  K i r i
Furn ie rd icke:  6,5 mm

Furn ie rkombinat ion:
1+5 F ichte 
2+4 K i r i
Mi t te l sch icht :  K i r i
Furn ie rd icke:  7,0 mm

Furn ie rkombinat ion:
1+5 F ichte 
2+4 K i r i
Mi t te l sch icht :  K i r i
Furn ie rd icke:  7,5 mm

www.donic.com

DONIC IMPULS TECHNOLOGIE

DONIC_AD_NewIMPULS19_DEU.indd   6 15.05.19   11:45
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Mannschaftsmeister in Kroatien und Sieger im Croatia CUP

  3, route d’Arlon  |  L-8009 Strassen  |  T. (+352) 48 37 83   |  F. (+352) 48 37 85  |  fltt@pt.lu  |  www.fltt.lu  |  CCRALULL LU55 0090 0000 2266 6069 
 

Düsseldorf Masters , 5. Turnier (Damen) 
 
Samstag, 04.07.2019 
 
Achtelfinale  
 

De Nutte Sarah - Leonie Berger     3 – 1  13, -10, 10, 9 
 
Samstag/Sonntag, 04./05.07.2019 
 
Viertelfinale  
 

De Nutte Sarah - Shan Xiaona     0 – 3 -6, -10, -3 
 
 
 
Kroatische Meisterschaften 
 
Samstag, 11.07.2019 
 
Halbfinale 
 
Dr. Časl - Varaždin 3 - 0 
Ni Xia Lian - Franović     3 – 0  5, 4, 4 
 
Sonntag, 12.07.2019 
 
Finale 
 

Dr. Časl - Malinska Dubašnica 3 - 0 
Ni Xia Lian - Magličić     3 – 0  3, 4, 3 
 
 
 

Ni Xia LianNi Xia Lian

De Nutte SarahDe Nutte Sarah
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Neue CS-Mitglieder gesucht

Die Commission Sportive ruft hiermit alle, die an einer eventuellen Mitarbeit in der CS 
interessiert sind, auf, sich beim CS-Präsident Jean-Marie Linster (GSM: 621 72 26 00; E-Mail: 
jemalin@vo.lu) oder beim CS-Sekretär Gilles Regener (GSM: 691 64 66 85; E-Mail: gregener@
pt.lu) zu melden. 

 Den DT Reiland sicht een neien Trainer fir seng  
 Cadets-Equipe. 

  

- Bass du gewëllt fir mat Kanner a Jugendlechen ze schaffen, 
- Hues du de Kids-Trainerschäin oder bass du ee gudde C-Spiller,  

dee säi Wëssen a Kënnen un ons Cadete wëll weiderginn, 
- Bass du gewëllt dech an engem klenge Club ze engagéieren, 

 Da bass du déi richteg Fra oder dee richtege Mann fir ons. 

 Bass du also un der Plaz interesséiert, da mell dech bei ons. 

 Jang Schwartz, 
 President DT Reiland 
 +352 691 878 665 
 j.schwartz@tango.lu 



Consommation et émissions WLTP: Consommation de carburant en cycle mixte : 25,3-21,7 kWh/100km  |  Émissions de CO2 en cycle mixte : 0 g/km.*

* Valeurs déterminées suivant la méthode de mesure légale obligatoire. Vous trouverez de plus amples informations sur les différences entre les normes WLTP et     
  NEDC sur www.audi.lu/lu/web/fr/wltp.html ou auprès de votre conseiller de vente Audi.

La nouvelle Audi e-tron Sportback.

À découvrir chez vos concessionnaires Audi.

audi.lu

Consommation et émissions NEDC: Consommation de carburant en cycle mixte : 23,9-20,6 kWh/100km  |  Émissions de CO2 en cycle mixte : 0 g/km.*

Quand l’électrique
devient Sportback.
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LA FÉDÉRATION LUXEMBOURGEOISE DE
TENNIS DE TABLE présente ses

SPONSORS ET PARTENAIRES


